

SEGUNDO SINODO DIOCESANO

Regresa a Gran Canaria y el 26 de Febrero de 1506 inicia su segundo sínodo, ordenando siete constituciones sinodales y tres estatutos; concluyendo el 27 de Marzo del mismo año¹⁹.

Su segunda visita pastoral comenzó en este Sínodo. En Gran Canaria, el único libro de visitas que se conserva de este tiempo, está en la Villa de Agüimes. Anteriormente hemos hablado de la presencia de Don Diego en su Señorío desde el 4 al 25 de Mayo de 1506, visitando las cuentas de Fábrica, donando una finca a la Iglesia y legislando para sus vasallos.

El 21 de Mayo es la última vez que el obispo Muros aparece actuando como tal en nuestros documentos. El nuevo documento que lo cita es del 28 de Octubre del mismo año, donde se designan las vacantes del señorío por la muerte del Obispo. En el mismo libro de fábrica de Agüimes, en el folio 3 vtº, el visitador del cabildo en la vacante, Don Antonio Martínez, arcediano de Tenerife y canónigo de la Catedral de Canarias dejó escrito:

Primeramente por quanto los oficios de dicho lugar estaban vacantes por fin y muerte del muy Reverendo Señor Obispo don Diego de Muros que es en gloria ...

Por tanto, debió fallecer unos días antes de fecha citada (28 de Octubre). Don Diego de Muros fue el primer obispo de la Diócesis fallecido en Gran Canaria.

Su cuerpo debió ser enterrado, primeramente, en la ermita de San Antonio Abad que fue la primera catedral y más tarde, trasladado a la Capilla Mayor de la iglesia del Sagrario, en la planta del cimborrio de la catedral actual.



La iglesia parroquial de San Pedro Apóstol (s. XIII) en Muros (La Coruña), antigua colegiata de Santa María.

Fue beneficio de Diego de Muros, Obispo de Canarias. En la fachada de la iglesia se encuentra el escudo de la familia Muros.

¹⁹ Archivo secreto, legajos 6 y 85.